
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           08.10.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     07.10.2021 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:00 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 6 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr J. 
Bamberg, Herr A. Faulhaber und Herr F. Pfeiffer sind entschuldigt.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. 
Hauschild unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 6/0/0  angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 09.09.2021  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

TOP 4 VII-HP-05321- Errichtung Radweg-Merseburger Straße 

- Die OR Böhlitz-Ehrenberg und OR Rückmarsdorf hatten fast 
gleichlautende Anträge gestellt. Der Antrag vom OR BEH wurde zunächst 
abgelehnt, später ins Verfahren verweisen. Der Antrag im Wortlaut des  
ORs Rückmarsdorf wurde angenommen. 

- Der Unterschied bestand lediglich darin, dass der OR BEH einen 
Anschluss an die Schönauer-Landstraße beantragte. 
 
 



 

 

TOP 5 VII-HP-05321-VSP-01-Radweg-Merseburger Straße 

- Der OR BEH stimmt dem Verwaltungsstandpunkt zu. 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

 

Top 6  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

   

2021/10/46 Angelsportverein 300,– 

2021/10/47 Förderverein Grundschule Gundorf – Nachtrag 300,– 

2021/10/48 Kita Auenzwerge – Nachtrag 500,– 

2021/10/49 KGV Kanaldreieck – Nachtrag 422,99 

2021/10/50 Freiwillige Feuerwehr Böhlitz-Ehrenberg – Toilettenwagen 5000,– 

 

Votum: 6/0/0 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

2021/10/51 Rollhockeyclub Aufbau Böhlitz-Ehrenberg e. V. - Nachtrag 500,– 

2021/10/52 Bürgergesellschaft (Ortsfest Zelte) 1000,– 

 

Votum: 5/0/0 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied des Ortschaftsrates (Denis Achtner) von der 
Beratung und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

2021/10/53 Gewerbeverein 400,– 

 

Votum: 5/0/0 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war ein Mitglied des Ortschaftsrates (Anke Kern) von der 
Beratung und Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

 

 



 

 

TOP 7  Informationen 

- Laut Information des Verkehrs- und Tiefbauamtes ist die kleine Georg-
Schwarz-Brücke für die Fahrzeuge der FFW BEH nicht mehr befahrbar. Es 
steht noch nicht fest, ob es eine Ausnahmegenehmigung geben wird.  

- Ortsvorsteher D. Achtner hat bei der Stadt nach dem Umsetzungsstatus 
zum Stadtratsbeschluss zur Sicherstellung und Einbeziehung der 
Ortschaftsräte bei Ortsteilrelevanten Vorlagen nachgefragt. Grund ist, dass 
bisher keine aktive Einladung in die Ausschüsse erfolgt sei, obwohl diese 
ortsteilrelevante Vorlagen behandelten (Bsp. Vereinheitlichung der 
Schulbezirke Gundorf und Böhlitz-Ehrenberg). Achtner hat um einen 
Gesprächstermin mit dem Büro für Ratsangelegenheiten (BfR) gebeten, 
um das Problem zu lösen. 

- Bzgl. des Winterdienstes hatte Herr D. Achtner bei der Stadtreinigung 
nachgefragt, ob es Möglichkeiten gibt, die wichtigsten Nebenstraßen in 
BEH zu räumen.  Die Stadtreinigung sieht sich dazu außer Stande. 

- Am Spielplatz „Goethe-Platz“ wurde ein Austauschgerät (Spielgerät) 
installiert. Achtner mahnte auch hier beim ASG die Einbeziehung des 
Ortschaftsrates an, da die Spielplatzunterhaltung auch in die 
Mitzuständigkeit des Ortschaftsrates falle.   

- Am 28.10.2021, 19.00 Uhr, findet die Jury-Sitzung für den 
Neujahrsempfang im Bistro „Pfiff“ statt. 

- Es soll eine Anfrage an die „ASG“ geben bzgl. „Reinigung der Luppe“, 
Pflege des „Bielagartens“, Totholz an der Fußgängerampel zur 
Grundschule.  

- Es gab einen Vor-Ort-Termin mit Herrn Jana, bzgl. des 
Kreuzungsbereiches Leipziger- Burghausener- und Lützschenaer-Straße. 
Das Verkehrs-und Tiefbauamt (VTA) will die Planung nochmals auf die 
Hinweise des Ortschaftsrates prüfen. 

- Es wird im Oktober ein Gespräch mit Frau Lahm (Stadtteilkoordinatin für 
BEH) bzgl. der Umgestaltung des Marktplatzes / Errichtung eines 
Festplatzes für BEH geben. 

TOP 8  Sonstiges 

 

TOP 9  Bürgerfragestunde 

- Es gab eine Anfrage für einen „Verkehrserziehungsplatz“ in Böhlitz-
Ehrenberg und Gundorf für die Grundschulkinder, die ihre 
Fahrradausbildung nicht mehr im öffentlichen Verkehrsraum absolvieren 
dürfen. 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 04.11.2021 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr P. Hauschild        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


